

**IMPLEMENTASI METODE DISKUSI DALAM PEMBELAJARAN
SEJARAH KEBUDAYAAN ISLAM DI ERA *NEW* NORMAL
(STUDI KASUS DI MA NU NURUL ULUM JEKULO KUDUS)**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

**Oleh:
Nailir Rohmah
NIM. 1810110078**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
2022**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322 Telp. (0291) 432677
Faks 441613

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertandatangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Nailir Rohmah
NIM : 1810110078
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : Implementasi Metode Diskusi Dalam Pembelajaran Sejarah Kebudayaan Islam Di Era *New Normal* (Studi Kasus Di MA NU Nurul Ulum Jekulo Kudus)

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak tanggal 16 Maret 2022 sampai 8 Juni 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 8 Juni 2022
Dosen Pembimbing

Sanusi, M.Pd.I.
NIP. 198801122015031004



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Kode 51 Kudus 59322

Telp. (0291)432677 Faks.(0291)441613

Email: tarbiyahiainkudus@gmail.com Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi

Saudara:

Nama : Nailir Rohmah

NIM : 1810110078

Fakultas : Tarbiyah

Prodi : Pendidikan Agama Islam

Judul : Implementasi Metode Diskusi Dalam Pembelajaran Sejarah Kebudayaan Islam Di Era *New Normal* (Studi Kasus Di MA NU Nurul Ulum Jekulo Kudus)

telah diujikan pada 12 Juli 2022 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majlis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Ahmad Falah, M.Ag.</u> NIP. 197208222005011009 Ketua/Penguji I	20/7-2022	
<u>Aat Hidayat, M.Pd.I.</u> NIP. 198306182015031002 Ketua/Penguji II	20-07-2022	
<u>H. Saiful Mujab, M.S.I.</u> NID. 197706111005042016 Sekretaris/Penguji III	21-07-2022	
<u>Sanusi, M.Pd.I.</u> NIP. 198801122015031004 Dosen Pembimbing	21-07-2022	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.S.i.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	21-07-2022	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Nailir Rohmah, NIM. 1810110078** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 8 Juni 2022

Yang Menyatakan,



Nailir Rohmah
NIM. 1810110078

MOTTO

فَبِمَا رَحْمَةٍ مِّنَ اللَّهِ لِنْتَ لَهُمْ وَلَوْ كُنْتَ فَظًّا غَلِيظَ الْقَلْبِ لَانْفَضُّوا مِنْ حَوْلِكَ فَاعْفُ عَنْهُمْ وَاسْتَغْفِرْ لَهُمْ وَشَاوِرْهُمْ فِي الْأَمْرِ فَإِذَا عَزَمْتَ فَتَوَكَّلْ عَلَى اللَّهِ إِنَّ اللَّهَ يُحِبُّ الْمُتَوَكِّلِينَ ﴿١٥٩﴾

Artinya: “Maka berkat rahmat Allah engkau (Muhammad) berlaku lemah lembut terhadap mereka. Sekiranya engkau bersikap keras dan berhati kasar, tentulah mereka menjauhkan diri dari sekitarmu. Karena itu maafkanlah mereka dan mohonkanlah ampunan untuk mereka, dan bermusyawarahlah dengan mereka dalam urusan itu. Kemudian, apabila engkau telah membulatkan tekad, maka bertawakallah kepada Allah. Sungguh, Allah mencintai orang yang bertawakal”. (Q.S. Ali Imraan [3]: 159).¹

¹ Muhammad Abdul Ghoffar et al., *Qur'an Cinta: Al-Qur'an & Terjemahan Tajwid Sistem Warna* (Jakarta: Almahira, 2018), 71.

PERSEMBAHAN

Puji syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT karena telah menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Oleh karena itu, skripsi ini akan penulis persembahkan kepada:

- ❖ Kedua orang tuaku tercinta yang senantiasa mendidikku hingga sekarang ini dengan memberikan kasih sayang dan do'a yang terus mengalir demi keberhasilan putra-putrinya.
- ❖ Kakak-kakakku tersayang yang selalu memberi dukungan, semangat serta motivasi dalam perjuangan menggapai cita dan harapanku.
- ❖ Seluruh dosen dan guruku yang telah mendidik dan membimbing dengan penuh kesabaran dalam mencari ilmu yang bermanfaat.
- ❖ Almamater tercinta Institut Agama Islam Negeri Kudus (IAIN).
- ❖ Seluruh pihak terkait yang senantiasa mendo'akan, memberikan bantuan dan semangat untuk menyelesaikan skripsi ini.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal				Vokal			
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s/}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S{/v/s/}	ض	D{/d/}	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	T{/t/}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h/}	ظ	Z{/z/}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z{/z/}	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang	'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap		
قَرَع	qara'a	الْفُرُوع	al-furu>'	الْقَمَر	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَاء	qara'a	الْقَضَاء	al-qadja>'	الشَّمْس	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai		Kata Majemuk dipisah		Ta>' Marbu>tjah			
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n	سَاعَةٌ		sa>'ah	

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayah-Nya sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini. Sholawat serta salam semoga tetap tercurahkan kehadirat Nabi kita Nabi Muhammad SAW mudah-mudahan kita mendapat syafaatnya di yaumul kiamat nanti. Amiin.

Skripsi yang berjudul “Implementasi Metode Diskusi Dalam Pembelajaran Sejarah Kebudayaan Islam Di Era *New Normal* (Studi Kasus Di MA NU Nurul Ulum Jekulo Kudus)” disusun guna memenuhi salah satu syarat menyelesaikan jenjang Studi Strata 1 Program Studi Pendidikan Agama Islam (PAI) Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Dalam penulisan skripsi ini, penulis memperoleh bimbingan, arahan dan dukungam, sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si. selaku Rektor IAIN Kudus.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag. M.Si. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Sanusi, M.Pd.I. selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Dr. Anisa Listiana, M.Ag. selaku kepala perpustakaan IAIN Kudus beserta karyawannya yang telah memberikan izin dan pelayanan perpustakaan yang diperlukan dalam menyukkseskan penyusunan skripsi.
5. Para dosen dan staf pengajar di IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. H.M. Jazuli, S.Ag, M.H. selaku kepala MA NU Nurul Ulum Jekulo Kudus beserta staf, karyawan dan peserta didik kelas XI IPS 1 yang telah memberikan izin penelitian dan kerjasamanya dalam penyusunan skripsi ini.
7. Kedua orang tua penulis, Kusnan dan Triyas Diwantari yang senantiasa memberikan doa, dukungan materi dan moral dalam penyusunan skripsi ini.
8. Kakak penulis, Ma’ruf Hidayat dan Chamidah yang selalu memberikan dukungan, doa, semangat dan motivasi.
9. Pendengar setia medampingi serta memberikan dukungan dan semangat dalam penyusunan skripsi.

10. Sahabat-sahabat penulis khususnya Eka Mulyani, Hikmatul Amalia, Nur Mahmudah, Atik Ma'rifatun dan KaLiDesa.Squad yang memberikan dukungan, semangat dan saran untuk penulis.
11. Teman-teman seperjuangan khususnya kelas B-AIR tahun angkatan 2018, yang selalu memberikan semangat, dukungan, dan menemani penulis dalam keadaan suka dan duka selama duduk dibangku perkuliahan.
12. Dan semua pihak terkait yang telah memberikan bantuan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.

Terima kasih atas segala jasa, bantuan, bimbingan, serta arahan yang telah diberikan, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan tepat waktu. Penulis merasa berhutang budi yang tiada mampu untuk membalas kecuali hanya memanjatkan doa kehadiran Allah SWT. Semoga beliau semua mendapatkan balasan yang berlipat ganda. Amiin.

Akhir kata, penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna, sehingga dengan kerendahan hati penulis mohon kritik dan saran yang bisa membangun demi kebaikan di masa yang akan datang. Semoga laporan ini dapat bermanfaat bagi penulis dan para pembaca pada umumnya.

Kudus, 15 Juni 2022

Penulis



Nailir Rohmah

NIM. 1810110078